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COMUNE DI PALERMO 
                          Area della Cittadinanza 

Settore Partecipazione Istituzionale/Attività Circoscrizioni 

          IV Circoscrizione 

 

 
Verbale della seduta del 23 aprile 2020  

L’anno 2020, il giorno ventitrè del mese di Aprile in Palermo, si è riunito il Consiglio 

Circoscrizionale della Quarta Circoscrizione, con modalità telematica mediante collegamento a “distanza” 

ai sensi dell’art.73, comma 1 del D.lgs. n. 18 del 17.03.2020 ed ai sensi delle circolari nn. 8, 10 e 11 

dell’Assessorato delle Autonomie Locali - Regione Siciliana, nonché della disposizione n. 7 del 24 marzo 

2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, e con avviso di convocazione, prot. n. 248743 

del 17/04/2020, nonché ai sensi delle vigenti norme di legge statutarie e regolamentari, per procedere alla 

trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.G.  

Presiede la seduta il Presidente Silvio Moncada. 

Partecipa, in qualità di Segretario, l’Istruttore Amministrativo Sig.ra Maria Enza Bastone coadiuvata, 

nella funzione di verbalizzante, dal coll. prof. Amm.vo Sig.ra Silvana Carta dell’U.O. Direzione /Organi 

Istituzionali. 

Il Segretario, su invito del Presidente, procede all’appello. 

Il Presidente verificata la presenza del numero legale, alle ore 9.45 dichiara aperta la seduta e nomina 

scrutatori i Consiglieri: Ruggiero, Dentici e Di Vincenti. 

Il Presidente: ringrazia l’Assessore Mattina e la Dott.ssa Vitale per  la loro presenza e chiede 

informazioni relativamente  al buono alimentare, si augura che quanto prima i problemi che hanno 

riscontrato i richiedenti possano essere risolti, probabilmente questa piattaforma di intervento non è stata 

organizzata in maniera ottimale, visto le difficoltà sorte. Si ribadisce la disponibilità del Consiglio di 

Circoscrizione a collaborare per un piano di intervento diretto a aiutare i richiedenti circa la sanatoria 

delle istanze. 

Assessore Mattina: ringrazia per l’invito,  comunica che tutta la macchina organizzativa è stata realizzata 

in poco tempo, per cui si cercherà di essere più attivi  in corso d’opera, la richiesta di questi aiuti prevede 

una autocertificazione in forma cartacea, informa che le risorse esistenti sono sufficienti  per un mese e 

che si è in attesa dell’autorizzazione per usare le risorse Regionali, comunica che è stato approvato il 

Regolamento per l’inclusione sociale e che è stato inviato tramite email il 20 aprile 2020. 

Il Presidente in un primo momento aveva affermato che non gli era pervenuto ma confrontandosi con la 

segreteria ha confermato all’Assessore che la e-mail gli è stata regolarmente inoltrata in pari data ma non 

ha avuto modo di leggerla attentamente. 

Il Cons. Dentici: chiede all’Assessore cosa si pensa di poter fare per coloro che non hanno le risorse 

economiche per pagare l’affitto degli immobili. 

Il Cons. Di Vincenti: asserisce che molte istanze sono state annullate per errori formali: quali errore 

codice fiscale o richiesta pervenute da altro componente maggiorenne appartenente al nucleo familiare e 

non intestatario scheda anagrafica, in entrambi i casi si ricorda che gli Uffici del Comune sono in 

condizione di controllare questi dati, pertanto le istanze potevano essere sanate. 

Il Con. Lupo: puntualizza che la criticità sollevata nei confronti della Giunta e Consiglio Comunale 

nasce dal fatto che gli utenti non sono stati contattati, per cui è necessario avere informazioni più chiare, 

inoltre chiede l’inclusione sociale a chi è diretta? 

Il Cons. Sinopoli: ringrazia coloro che stanno lavorando per fronteggiare questa emergenza e chiede qual 

è la somma stanziata per il Comune di Palermo per effettuare gli aiuti ed inoltre il regolamento 

dell’inclusione sociale come sarà gestito? 

Il Cons: Bonpasso: presenta la propria critica in relazione al fatto che nella piattaforma di intervento per 

i buoni alimentari non è stato coinvolto il Consiglio di Circoscrizione ma le Associazioni che non hanno 

saputo gestire il rapporto con i cittadini.  

 Il Cons. Ruggero: chiede informazione in relazione agli affitti dello I.A.C.P., e comunica che la 

cittadinanza non riesce a contattare la Protezione Civile, pertanto sarebbe opportuno la creazione di una 
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Task Force di dipendenti per dare informazioni, chiede ancora cosa devono fare i richiedenti che hanno il 

tesserino sanitario smagnetizzato. 

Il Presidente: interviene affermando che questi problemi potranno esseri risolti tramite il servizio che si 

attiverà in Circoscrizione. 

Il V.P. Schiera: sottolinea la lentezza con la quale si fronteggia questa necessita del buono alimentare, 

chiede inoltre se si sta pensando ad una forma di aiuto per i piccoli commercianti e ambulanti. 

Il Cons. Buccola: ribadisce che il Consiglio di Circoscrizione è il front- office del territorio. 

Il Cons. Tuzzolino: chiede di conoscere i tempi dell’erogazione del buono alimentare. 

Il Cons. Sinopoli: interviene analizzando i numeri delle istanze presentate e chiede i tempi per 

l’erogazione. 

Il Cons. Buccola esce dalla videoconferenza alle ore 10:26. 

Interviene la Dott.ssa Vitale evidenziando che si sono presentati parecchi problemi per rispondere alle 

domande degli utenti, proprio perché è mancata la giusta informazione da parte di chi poteva riferire 

sull’evolversi delle procedure. 

Il Presidente ringrazia la Dott.ssa Vitale: 

Assessore Mattina: risponde ai quesiti che gli sono stati posti; comunica che i buoni pasti sono stati 

distribuiti prima di Pasqua e che l’accredito dei soldi è avvenuto nel giro di cinque giorni, precisa che 

questi interventi sono stati pensati per coloro che hanno reddito zero; per quanto riguarda tutte le  persone 

che hanno diritto e che per svariati motivi non sono riusciti ad accedere al beneficio  si farà il possibile 

per attivare delle procedure tali da poter  intervenire, inoltre  evidenzia che l’autocertificazione con 

l’inserimento dei dati personali esatti è dovuta in quanto ciò che viene erogato fa parte di denaro 

pubblico. Per quanto riguarda la questione degli affitti evidenzia che la competenza ricade sulla Regione e 

che comunque tali affitti sono stati sospesi per sei mesi. Inoltre per quanto riguarda imposte e tributi 

comunali non sarà possibile annullarli se non con l’intervento di fondi da parte del Governo nazionale. 

Il Presidente: ribadisce che non comprende la motivazione per la quale i Servizi Sociali e i Consigli di 

Circoscrizione non sono stati coinvolti, ringrazia l’Assessore per la partecipazione. 

La Dott.ssa Vitale: vuole precisare che i Servizi Sociali nonostante tutto hanno cercato di essere presenti, 

anche se con notevoli difficoltà visto la mancanza di informazioni; in relazione a quanto asserito 

dall’Assessore riguardante il rientro nei posti di lavoro già da lunedì prossimo, si chiede se sono state 

attivate le procedure di salvaguardia per la salute dei dipendenti per il rientro. 

Il Presidente: ringrazia gli intervenuti e sottolinea che l’Amministrazione deve garantire la sicurezza 

negli uffici. 

Il Cons. Di Vincenti: esprime la sua delusione circa le risposte evasive dell’Assessore e  la sua presenza 

con un margine di tempo molto ridotto, lamenta il fatto che molti richiedenti siano stati esclusi  dal 

beneficio e che per tutte le difformità in relazione ai dati degli utenti poteva intervenire l’anagrafe del 

comune. 

Il Presidente: evidenzia che visto l’emergenza sociale l’Assessore è molto impegnato, inoltre visto la 

futura collaborazione dei Consigli di Circoscrizioni si riuscirà ad intervenire in tempi più veloci. 

Il Presidente sospende la seduta alle ore 10:56 

Alla ripresa dei lavori, alle ore 11.12 a seguito di appello nominale, risultano presenti n. 7 consiglieri ed 

assenti n.3 (Buccola, Buonpasso e Di Vincenti). 

Il Presidente: con la nuova organizzazione i tempi saranno snelliti e gli utenti potranno sanare o 

ripresentare le istanze annullate. 

Il Cons. Tuzzolino: chiede se gli esclusi sono stati informati. 

Il Con. Sinopoli: comunica che alcuni centri accreditati riapriranno per cui i cittadini potranno recarsi e 

concludere l’autocertificazione. 

Il Presidente chiude la seduta alle ore 11:30. 

 

          Il Segretario                                        Il Presidente 

  Istruttore Amministrativo                                             Silvio Moncada 

       Maria Enza Bastone 
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